
 

 

 

 

 

令和元年深谷市教育委員会第７回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和元年深谷市教育委員会第７回定例会 

 

 

 

日  時  令和元年１１月２７日（水） 

      開 会 午後４時３０分 

      閉 会 午後５時２０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

      委     員   鵜 養 美 季 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   青 木 克 尚 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   吉 田   勇 

      学校教育課長   関 根 正 雄 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐  

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１回臨時会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が吉井委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   次長兼教育総務課長より説明 

② 報告２ 第１２回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について  

   学校教育課長より説明 

 ③ 報告３ 令和元年度深谷市まごころ訪問について 

   学校教育課長より説明 

④ 報告４ 令和元年度英語王国について 

   学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 令和元年度こころざし深谷国際塾について 

  学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 令和２年度深谷市立幼稚園園児募集結果について 

  学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 令和元年度こども学びスタin深谷について 

  学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 令和元年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

  学校教育課長より説明 

 ⑨ 報告９ 専決処理の報告について 

  渋沢栄一記念館長より説明 

 ⑩ 報告１０ 平成３０年度・令和元年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会について  

  学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 令和元年度「ふるさと ふかや・渋沢学」推進会議について 

  学校教育課長より説明 

 ⑫ 議案第３５号 令和元年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について 

  次長兼教育総務課長より説明 

 ⑬ 議案第３６号 深谷市行政組織条例の一部を改正する条例案に対する意見について  

  教育部長より説明 



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 第１２回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ③ 報告３ 令和元年度深谷市まごころ訪問について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 令和元年度英語王国について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 令和元年度こころざし深谷国際塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑥ 報告６ 令和２年度深谷市立幼稚園園児募集結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 



 

 

  ⑦ 報告７ 令和元年度こども学びスタ in 深谷について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ⑧ 報告８ 令和元年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

  ⑨ 報告９ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   渋沢栄一記念館館長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

吉 井 委 員  工事中の見学は、従来どおりできるのでしょうか。 

   渋沢栄一記念館館長  今回の事業提案を募集する条件の中で、工事中もなるべ 

く見学できるようにという形で募集をかけています。です 

が、実際に工事が始まった段階で安全上必要な場合には、

一旦見学を止めることがあるかもしれません。 

 

 

  ⑩ 報告１０ 平成３０年度・令和元年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  岡部委員と吉井委員は臨席された感想をお願いします。 

   岡 部 委 員  私は深谷中学校に参加させていただきました。どの教科 

も生徒が活発に活動していて、我々の頃のように先生が話 

して聞いているという形ではなく、和気あいあいと学年中

が一体となっていました。確かにあのような形であれば、

自然に覚えていけるような雰囲気があったので本当に良か

ったです。最後の先生方の分科会は活発な意見があり、と

ても良い会だったと思います。 

   吉 井 委 員  私は八基小と豊里小の合同発表会に参加させていただき

ました。２校が合同で発表するということが初めての経験

でしたので、どのようなものか気になっていました。本来

であれば授業研究が主体の発表だと思いますが、授業研究

はありませんでした。発表は、これからの学校教育の在り

方の示唆があったと思いました。特に地域や家庭と連携し

た学力向上ということで、地域の教育力を活用して家庭の

教育力をどのように向上させていくかという取組が、参加

された先生方にはよくわかったと思います。講師の先生か

ら、家庭の教育力が低い家庭については、どのように学習

に取り組むべきかが大きな課題という話がありましたが、



 

 

まったくそのとおりだなと思いました。学校が核となり、

家庭の教育力をどのように伸ばしていくか、それぞれの学

校で研究していくことが大事になってくると思います。ま

た、学校も若い先生方が多くなってきているので大変だと

は思いますが、授業力を向上させていくことが課題だと思

いました。 

 

 

  ⑪ 報告１１ 令和元年度「ふるさと ふかや・渋沢学」推進会議について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑫ 議案第３５号 令和元年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

について、報告書を作成し、これを議会に提出するととも

に公表したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２６条第１項の規定により、この案を提出するもの

であります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  １１ページの学力調査を活用したＰＤＣＡサイクルの確

立のところで質問です。毎年学力調査があり、深谷の子供

たちは、基本的な問題はよくできているが読解力を有する

問題は難しいという傾向にあると思います。評価区分で現

状維持とありますが、このプランを行うことよって改善し

ていくという認識でよろしいでしょうか。 

   学校教育課長  学力向上プランの話ですが、８ページの成果指標に全国 

学力・学習状況調査について結果が出ています。平成３０ 

年度は小学校が４４．７％、中学校が３２．５％でしたが、 

今年度の結果は、小学校が５０．０％、中学校が５５．０ 

％でした。今までは、各学校で学力向上プランに取り組ん

でいましたが、昨年度からＮＲＴやＮＩＮＯを活用して分

析し、より個に応じた指導を進めているところです。今回

の全国学力・学習状況調査では、国語の力が伸びているこ

とがわかり非常に驚きました。今までの成果が少しずつ出

てきているかと思います。学校教育課では指導主事がプラ 

ンの計画が出来ているか、学校訪問して確認をしています。 

先ほど吉井委員も言われたように若い教員も多いので、授

業もしっかりできているか見届けたいと思います。 

   吉 井 委 員  １９ページの理科好きな子どもの育成のところで、評価 



 

 

区分が見直して継続となっていて、人数を増やすよう工夫

していくということだと思います。これについては、どの

ように工夫していくか検討していますか。 

   学校教育課長  昨年度は１５名で非常に人数が少なかったのですが、今 

年度は夏休みに実施して４１名の参加がありました。内容

に関して、子供たちが興味関心を持つものを取り入れるこ

とはもちろん、一意的なものではないものをやることが必

要だと考えています。今年度は、国立天文台に行くだけで

はなく、地域のことも勉強しようということで岡部の隕石

が落ちた場所にも行きました。地域の科学・自然に目を向

けることも大事であり、子供たちの実態に合わせて内容も

検討していきたいと考えています。 

   鵜 養 委 員  ５６ページの子供たちの安全・安心の確保というところ

で、評価コメントに、災害に強い情報基盤である「緊急連

絡サイト」を、全小・中学校（２９校）で活用することが

できたとあります。緊急連絡サイトは、毎月保護者と点検

していて、何％アクセスがあるかチェックして頂いていま

すが、そこに関連して質問です。９月のときに小・中学校

で、台風で２時間遅れの事がありました。その日の朝は、

学校のホームページも携帯の連絡メールもつながらない時

間帯があり、直接学校に問い合わせてしまいました。アク

セスが集中してつながりにくくなってしまったと後から聞

いたのですが、今後このような事態があった時に、きちん

と連絡が行き届くか心配なのですが、それについて対応が

どうなったのか教えてください。 

   学校教育課長  御迷惑をおかけして申し訳ございませんでした。当日は 

想定以上のアクセス数がありまして、１０分かからずサー

バー機が落ちてしまったということでした。本当に申し訳

ございませんでした。原因を考えた結果、サーバー機がホ 

ームページと緊急連絡サイトで１台だったのを２台にして、 

今後はそのようなことがないように対応しています。今後

このようなことが２度とないとは言い切れないのですが、

このように対応しています。 

 教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 



 

 

⑬ 議案第３６号 深谷市行政組織条例の一部を改正する条例案に対する意見について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２３条第２ 

項の規定により、深谷市議会議長から深谷市行政組織条例 

の一部を改正する条例案に対して教育委員会の意見を求め

られたので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和元年第８回定例会は、１２月１８日（水）午後 

１時３０分から開会です。 

 

 

         以上で、令和元年深谷市教育委員会第７回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

署 名   この会議録は全員異議なきを認めここに署名する。 

 

 

 

 

      吉 井 委 員 

 

 

 

 

      教 育 長 


